15/11/2024 Audiencia 48.450 Sección: \$4.840.213 Tirada: 16.150 Frecuencia: DIARIO Vpe pág:

\$7.443.240 Difusión: 16.150 \$7.443.240 65,03% Vpe portada: Ocupación

ACTUAL IDAD



Pág: 15



Fecha

Vpe:

# "Sı habıtamos una cıudad más ınsegura, más peligrosa, es claramente, porque las cosas no se han hecho bien'

- "Nos hemos propuesto devolverle a la región la confiabilidad y las condiciones para recibir de vuelta la inversión"
- "En seguridad, nuestra propuesta contempla la creación de un Centro de Seguridad Integrado".

"Necesitamos recuperar la Región Metropolitana para sus habitantes. poner las prioridades de los vecinos en el centro. No el favoritismo político, no el pago de favores. Si usted está cansado de que le prometan gestión y le fallen, es momento de hacer un cambio", dice Francisco Orrego, candidato a gobernador de la Región Metropolitana por la

El abogado llama votar por él a quienes sienten que Claudio Orrego les falló y promete jugársela por realizar una gestión a la altura sus expectativas.

En cuanto a sus diferencias, precisa, "si hay algo que nos distingue es buscar la Gobernación con una mirada de futuro, con el claro propósito de dejar un legado a las nuevas generaciones, con la misión de trabajar para el habitante de 2050"

Dice que su contendor ha gobernado durante tres años y medio con presupuestos de cientos de miles de millones de pesos, sin marcar un sello. "Si habitamos una ciudad más insegura, más peligrosa y más hostil, es claramente, porque las cosas no se han hecho bien. La Región Metropolitana pide a gritos un cambio de conducción", añade

# us tres principales

Seguridad pública, educación y empleo son las prioridades.

Seguridad Integrado; en lo segundo generar alianzas público-privadas que permitan detener y revertir la creciente deserción escolar y ampliar la cobertura de jardines escolares y salas cuna. "Tenemos que terminar con las guarderías ilegales", enfatiza. En empleo, propone combatir la informalidad, favoreciendo la formalización de emprendedores.

En lo primero, su propuesta con-

templa la creación de un Centro de

"El control de la seguridad nos permitirá recuperar la industria del turismo, apostamos por la creación de nuevos empleos ligados a los servicios en barrios", plantea.

## Diagnóstico y soluciones

El candidato sostiene que la región está en una "fase depresiva, en lo económico. No sólo el centro de Santiago, sino también los principales barrios comerciales de las comunas, invadidos por comercio ilegal e informalidad, que no paga impuestos, que propicia el contrabando y que provee empleos de la peor calidad. La gestión del Gobierno Metropolitano deja mucho que desear en esta área"

En su gestión, asegura que com-batirá "con fuerza la informalidad y a las mafias del comercio irregular, porque están matando a los comerciantes que sí pagan impuestos. Pero no van a pagar justos por pecadores, quienes realmente quieran ser emprendedores y estén dispuestos a formalizarse, van a tener todo el apoyo de la gobernación para capacitarse y convertirse en comerciantes, con todas las de la Ley: los vamos a apoyar, a impulsa y a acompañar para que sean un aporte al país".

Uno de los pilares de programa, dice el abogado, tiene que ver con recuperar la inversión para la RM. "Después del estallido y de la pandemia, hemos visto cómo la inversión huye del país. Nos hemos propuesto devolverle a la región la confiabilidad y las condiciones para recibir de vuelta la inversión, por eso

nuestro primer eje de trabajo es la seguridad. Una ciudad que puede ser visitada por extranjeros, que permite salir de noche sin peligro, que saca brillo a sus bondades, es una ciudad que puede atraer inversión turística en hotelería, en servicios, en experiencias y eso genera una larga cadena de valor".

## arrollo inmobiliario

Según Orrego, tanto el desarrollo inmobiliario de la región, como la

llegada de inversiones en grandes centros de distribución o de data center forman parte de la mirada de desarrollo que debe considerar la gobernación para la Región Metropolitana. "Nuestra mirada implica favorecer y generar las condiciones para que todas las inversiones inmobiliarias y tecnológicas, con mirada de futuro y que aporten al desarrollo y el progreso, se puedan desarrollar, sin excesiva burocracia. Lo que sea positivo para la región y sus habitantes va a ser impulsado", opina.

## Gestión de recursos

A su juicio, la Gobernación Regional Metropolitana administra un presupuesto "enorme": \$ 176 mil millones en 2024 y para 2025 se espera que sean unos \$ 185 mil millones, más los fondos del royalty minero. "Vamos a tener que auditar apenas asumamos. Sabemos que existen al menos mil millones en entredicho en el caso ProCultura, no nos sorprendería que existieran otras situaciones de fondos poco claros. Vamos a pedirle a un tercero neutral que revise cada peso", expone.

Hasta aquí, cuestiona, "hemos visto una Gobernación que en los últimos tres años y medio repartió fondos basándose en la cercanía política del alcalde de turno, con diferencias que no se sustentan en el sentido común. Esta campaña propone administrar las finanzas de una forma eficiente y eficaz, con foco en resolver problemas e impactar positivamente en las vidas de las personas, sin importar el partido político. Entendemos que de esa forma hacer mejor región y mejor ciudad".

## Delincuencia y narcotráfico

Orrego plantea que hoy la gobernación financia cámaras para las comunas que presentan proyectos, pero -añade- no se preocupa de que sean compatibles entre ellas, ni que los datos que recopilan se puedan gestionar en una unidad central, que pueda estudiar esa data y ponerla a disposición de Carabineros y del Ministerio Público. "Hemos concebido nuestro Centro de Seguridad Integral: con una mirada más completa, queremos llegar a toda la región, no sólo para mirarla, sino para prevenir y gestionar estratégicamente los datos y plantear soluciones. Si a eso le sumamos una Fuerza de Seguridad Metropolitana que pueda apoyar a Carabineros (y un número único de emergencia 911), patrullando la ciudad, sin importar si cruza de una comuna a otra, vamos reduciendo la movilidad de los delincuentes",